

CONCILIACION

LA VERDAD

La verdad os hará libres. J. C.—Nueva Ocotepeque, 15 de Marzo de 1948.

ORGANO DEL PARTIDO NACIONAL PRO CANDIDATURA DEL DR. JUAN MANUEL GALVEZ P. M. JULIO LOZANO h.

Año II.

Director y Fundador: Gral. Manuel Vilella Vidal.—Redactor: Miguel Vilella Vidal.

No. 7

EDITORIAL

15 DE MARZO

El Cumpleaños de Un Gran Hombre

Escribe:

General Manuel Vilella Vidal

Un día como hoy, nace en Honduras Tiburcio Carías Andino con la buena estrella de los predestinados.

Nace el hombre que a través del tiempo sería conductor de hombres, caudillo, político de gran visión, Presidente de la República, Reformador de Honduras y Padre de la Paz de la nación.

Así contemplamos hoy la figura política del gran amigo, del gran Jefe Supremo del Partido Nacional y de la Patria.

Abre sus páginas la Historia Nacional y una fecha como esta la recoge para ornarla con estrellas.

Este día tiene caracteres de fiesta nacional en la República y es el Día de la Paz.

Estrella de luz en la mente y llama de fé en el alma, será siempre un quince de marzo en todos los hondureños sensatos.

Un día como hoy nace el hombre que habría de preferir la paz de los hondureños a escribir con fuego un paraíso de triunfo político.

Nace el hombre que con contornos de patriota se mantiene grande en la derrota, grande ante las injusticias, grande en la adversidad, y no permite que se derrame la sangre de los hondureños.

Nace el hombre que no sube al poder político por escaleras tintas en sangre de sus hermanos, ni por la traición ni la falacia.

Abogado y General, al servicio de la legalidad, militar y letrado, es la figura prominente de la revolución reivindicadora en 1924.

...En el corazón de los hondureños nacionalistas que forman las mayorías populares de la República, el General Carías, respetado y querido, fué siempre el mejor entre los mejores del partido y es hoy el mejor de los hondureños.

BENEMERITO DE LA PATRIA Y FUNDADOR - DE LA PAZ EN LA REPUBLICA -



Dr. y Gral. Tiburcio Carías A.
Presidente Constitucional de la República

En 1932, en elecciones ejemplares, su candidatura presidencial sale triunfante.

La ingratitud de adversarios perversos directores de una traición, pretenden en un injustificado le vantamiento en armas burlar la voluntad del pueblo soberano para que el General Carías no asuma el poder político.

Pero triunfa la legalidad y en 1933 el General Carías entre el júbilo de la nación, llega a la Presidencia de la República.

Y hoy más que nunca su cumpleaños se celebra con ferviente entusiasmo porque desde las alturas del poder político su modestia es ejemplar, su nobleza de sentimientos no tiene límites y su obra de gobierno es monumental ante la serena conciencia pública, porque surge como el reformador de la patria y el creador de una paz cuyos frutos son la grandeza material y cultural del país, que ante propios y extraños, es una Honduras Nueva.

En todas las grandes cruzadas de su historia de hombre público, político y militar, el general Carías aparece como un hombre de bien.

Y como todos los grandes de la historia, por los muchos bienes hechos, ha saboreado la ingratitud de la calumnia vil y hasta los atentados criminales contra su persona.

Por el bien de la patria el General Carías deja la paz del campo, la frescura del aire puro, la tierra húmeda y fructífera, la casa solariega, y entra en una vida azarosa, vida de apostol y de mártir, para establecer la paz de la República. Desde la Casa Presidencial, en una afanosa lucha por establecer la cordialidad de sus conciudadanos, ha consumido su propia vida por la vida de los hondureños, en un trabajo intenso, que

Pasa a la 2a. Pág.

INSTRUCCION

DELEGADO A LA CONVENCION NACIONALISTA EL DOCTOR URBANO QUEZADA, SIMBOLO de PUREZA y HONRADEZ ES VICTIMA DE VIL CALUMNIA

Como Representante a la Gran Convención Nacionalista por este Departamento, que se reunió el 20 del mes anterior en el Teatro Palace, para designar al Dr. Juan Manuel Gálvez y P. M. Julio Lozano h., como futuros Presidente y Vice Presidente de la República respectivamente en el próximo período que principiará el primero de Enero de 1948, ofrecí a la gran concurrencia demostrar con documentos auténticos las grandes obras de progreso que se han hecho en esta Ciudad durante la Administración del Señor Presidente Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino, siendo las siguientes:

Nueva Ocoatepeque, 5 de Marzo de 1948.
Oficio No. 209.
Señor Director del Periódico LA VERDAD.
Ciudad.

Atendiendo con el mayor gusto los conceptos de su atento oficio fecha dos del corriente mes, expreso a usted en primer lugar, que esta ciudad de Nueva Ocoatepeque, como es del conocimiento de pro-

INDICADOR

PERIODICO QUINCENAL
Director y Fundador
Gral. Manuel Villeda Vidal
Administración Anexa
a la Dirección
Redactor
Miguel Villeda Vidal

Suscripción mensual 0.20
Número suelto 0.10

No se publicarán anónimos ni artículos sin firma responsable. Toda publicación sin firma asume la responsabilidad el Director.

Todo Nacionalista puede mandar sus publicaciones, sin injurias a nuestros adversarios.

Tip La Unión S. S. Ord. 346.

Editorial

Viene de la 1a. Pág. mañana tendrá la recompensa de la inmortalidad ante la historia y la posteridad justificada.

Quiera Dios que la vida del General Carías se prolongue para que puedan sus ojos contemplar la grandeza de esta Honduras Nueva creada por su obra de gobierno.

Se celebra su último cumpleaños en la Presidencia de la República, porque la hora eleccionaria ha sonado, porque él, en nombre de la Ley, deja el poder político, pero en el corazón de sus amigos, que con lealtad y cariño, en la paz y en la guerra, en la adversidad y en el triunfo le hemos acompañado siempre, hoy como mañana, esta fecha será de grata recordación, y en un abrazo efusivo, tendrá siempre de nosotros, todo nuestro cariño, toda nuestra lealtad.

pios y extraños, fué fundada y construida por el Señor Presidente de la República, Excelentísimo señor Doctor y General don Tiburcio Carías Andino, que la hizo surgir con su amor patriótico y voluntad inquebrantable, después de que la naturaleza hizo desaparecer por las avenidas terribles del Marchala a la Antigua Ocoatepeque, de donde los damnificados vinieron a encontrar la mano sabia y protectora del General Carías, levantando la Nueva Ocoatepeque en este Valle, en un trazo moderno que causa la admiración bien merecida de quienes la visitan pero quiero Señor, detallarle relativamente la construcción de obras o edificios públicos construidos por el Gobierno en donde están instalados sus oficinas así: Cuartel Militar, Gobernación Política, Administración de Rentas, Administración de Correos, Dirección Departamental de E. P., Biblioteca Pública, Salón Azul, local provincial en donde funciona la Escuela de Varones, estas cinco dependencias últimas, forman el edificio de dos pisos, Cabildo Municipal, Escuela de Niñas, Juzgado de Paz, estas tres últimas en otro edificio construido por el Gobierno y obsequiado a la Municipalidad, Juzgado de Letras y Comunicaciones Eléctricas, un bello Parque que bautizado con el nombre "Parque General TIBURCIO CARIAS A", en cuyo centro se estima el busto del Señor Presidente General Carías sobre su justo y lujoso pedestal, como muestra de reconocimiento y gratitud por ser él el FUNDADOR Y CONSTRUCTOR DE NUEVA OCOATEPEQUE. Puente Roosevelt y calle del mismo nombre, Cementerio con su correspondiente Capilla bautizado con el nombre de Santa Marta, Agua Potable, Puente sobre el río Sinuapa y que comunica esta ciudad con la Villa del mismo nombre y actualmente el 15 de corriente mes, celebrado un nuevo aniversario del nacimiento de nuestro insustituible y ejemplar Mandatari Excelentísimo Señor Dr. y General, don Tiburcio Carías Andino, Fundador y sostenedor de la paz de la República, Benemérito de la Patria y Padre de los hondureños se inaugurará el edificio en donde se aloja el Presidio dividido en tres celdas, Guardia de Cárcel, Alcaldía, Escuela de Artes y Oficios dependiente del presidio con su correspondiente servicio de cocina, comedor e inodoros, Dirección de la Policía Nacional, Policía de Investigación, Escuela Correccional de menores dependiente de la policía, con sus servicios de cocina, comedor e inodoros. Todas las dependencias enumeradas están construidas en un perímetro de 40 metros de frente por 50 de fondo y en la parte que ha quedado sin construir entre el Presidio, Escuela Correccional y la cocina en un espacio de catorce varas de largo por ocho de ancho, el Gobierno construirá la Capilla Católica para que los alumnos, reos, soldados y demás empleados oigan los oficios divinos. Todo el edificio

será bautizado el 15, con el nombre de "FUERTE GENERAL CARIAS ANDINO". Las obras de referencia son de alta importancia en todos sus aspectos y timbre de orgullo para los damnificados y para todos los hondureños que reconocemos la obra majestuosa y grandiosa del Gral. Carías. Es así como la Antigua Ocoatepeque por medio de la nueva, habla muy sincera y patrióticamente y les dice a los gratuitos enemigos del Gobierno que dignamente preside el General Carías, "Vengan a admirarme, vengan a verme que cual otro Lázaro Bíblico, el General Carías me ha resucitado". Hechos y no palabras.

Resumiendo esta información en relación con todo nuestro querido Departamento, expreso a usted también, que desde que el General don Manuel Bonilla lo fundó en 1908, ningún Gobernante dirigió sus miradas de progreso y cultura hacia él, sino hasta hoy en la sabia Administración del General Carías Andino, que es el único Gobierno que lo ha organizado en todos sus aspectos, creando Escuelas Urbanas, Rurales y Ambulantes con edificios propios, lo mismo que construyendo cabildos, edificios para Comandantes Locales, etc., etc., todo al amparo de la bendita paz que ha tenido consecuentemente la grandeza y prosperidad de nuestra amada Patria.

De usted, atento y seguro servidor.

Julían Mejía b. — Gobernador Político.

Ocoatepeque, no debe nada de progreso a ninguna Administración Liberal.—Manuel Villeda Vidal.

Vamos Hacia Adelante

El movimiento progresivo de Honduras es una realidad tangible que todos debemos reconocer. El Gobierno en el ejercicio de sus funciones y las empresas particulares en el desarrollo de sus actividades lo han robustecido colocando en alto aprecio el nombre de la Patria. Ambas corrientes, la oficial y la comercial marchan paralelas cumpliendo cada una de ellas sus obligaciones, la primera garantizando los capitales invertidos, y la segunda proporcionando a la clase consumidora y trabajadora los medios indispensables para satisfacer sus distintas necesidades. Hasta en los apartados rincones del País se ha sentido la mano bienhechora del Gobierno. Las autoridades inferiores, obedeciendo las diferentes órdenes que le son dictadas, se preocupan por garantizar la vida y los intereses de los gobernados en sus respectivas demarcaciones, y como producto de su celo se ha logrado el establecimiento y duración de la paz durante quince años. Las gentes honradas que viven en este querido suelo y todas aquellas que viven en el exterior reconocen el mérito de la

Como es del dominio público hace ya algunos meses desapareció misteriosamente en Tegucigalpa, la niña Norma Zablah, miembro de una familia de origen palestino residente en la Capital, en cuya búsqueda las autoridades del país, han hecho uso de todos los medios a su alcance para averiguar su paradero, el cual todavía se ignora. Tan fatal acontecimiento ha dado lugar a diversas conjeturas, sobre todo entre ciertos elementos que siempre acostumbran aprovecharse de cualquier ardid, para pretender enturbiar la reputación de personas de elevada significación en el Gobierno de la República.

Todo comentario que maliciosamente se ha hecho alrededor del referido suceso, en nada ha venido a hacer luz en el esclarecimiento de un crimen sin precedentes en la vida de Honduras. Sin embargo, "el dicen que dicen" en boca de gente sin escrúpulos es una arma peligrosa, que con fines aviesos han pretendido hacer blanco en la limpia reputación del honorable Abogado don Urbano Quezada, actual Secretario de Estado en los Despachos de Hacienda Crédito Público y Comercio, en el Gabinete del Presidente General Carías Andino.

No hubiéramos querido ocuparnos de este delicado asunto, por considerarlo fuera de la órbita de nuestra ideología, pero cual ha sido la indignación que nos ha producido, el ver que hasta prensa que se tiene por caracterizada y sería de allende las fronteras patrias, asegura de una manera contundente, que el Gobierno de Honduras se encuentra en crisis por el secuestro de la niña Norma Zablah, atribuyéndole tan monstruoso hecho al expresado Doctor Quezada, agregando, que este escandaloso suceso ha provocado la protesta de los demás Miembros del Gabinete, y que han presentado su dimisión de los cargos que desempeñan, debido a que no quieren ser solidarios con el funcionario aludido, en el crimen que ha conmovido a casi todo el Continente.

Conocedores perfectamente bien de las condiciones morales del Doctor don Urbano Quezada, pues tu-

vimos oportunidad de tratarlo muy de cerca cuando por varios años permanecimos en la Capital, haciendo nuestros estudios universitarios, estamos en capacidad de afirmar, que se trata única y exclusivamente de una vil calumnia, lanzada a los cuatro vientos por personas irresponsables y sin escrúpulos de ninguna clase, con el fin premeditado y perverso de poner en entredicho la diáfana y recia personalidad de un funcionario cumplido, recto y caballero y de mancillar hasta donde sea posible, el buen nombre del Gobierno y del Partido a que sirve desde hace muchísimo tiempo con lealtad y patriotismo.

Al acudir en defensa del Doctor Quezada, no lo hacemos con propósitos preconcebidos del quedar bien, ya que jamás hemos sido partidarios de la adulación ni del servilismo pues llevamos una vida independiente y ejercemos una profesión condignidad y entereza, que nos proporciona sin humillaciones rastreras, los medios de subsistencia necesarios para la vida pero sí como amigos, colegas, correligionarios y hondureños mil por ciento, estamos en el ineludible deber de saltar a la defensa de nuestros valores positivos. El Doctor don Urbano Quezada, es un hombre íntegro, culto y sin mácula, jurisconsulto de enormes capacidades y Financista que a la par de don Julio Lozano h., ha demostrado su probidad en todas sus actuaciones como Ministro de Hacienda y en varios cargos públicos que ha desempeñado en diversas Administraciones hijo predilecto del siempre bien recordado Maestro del Dedecho, Doctor don Presentación Quezada, gloria de enorme contextura en el Foro de América.

El odio corruptor y la bajeza villana no deben llegar a tal grado de desbordamiento al hombre hay que atacarlo de frente, con el arma decente que aconseja la caballería; pero nunca con la calumnia vil y la murmuración maliciosa, que hieren a mansalva, que asesinan honores y corrompen el ambiente; que enturbian reputa-

Pasa a la 4a. Pág.

obra grandiosa emprendida por el Gobierno actual encabezado por el Gran Presidente Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino. Tienen que afirmar, porque la realidad y los hechos lo prueban, que ha sido dura la tarea, que ha sido ardua la labor, y deben reconocer asimismo que sólo una voluntad firme y un espíritu justiciero, recto y dinámico pudo haber emprendido la magna empresa y llevarla a término en su mayor parte. Pero hay que aclarar: que esta labor, esta empresa no se ha circunscrito únicamente a los planos puramente materiales; no se ha edificado en volcenes. También las condiciones morales del conglomerado nacional han avanzado a grado tal, que cada hondureño se ha convertido en un ente de absoluta responsabi-

El Cumpleaños de Un Gran Hombre

Escribe:

General Manuel Vilella Vidal

Un día como hoy, nace en Honduras Tiburcio Carías Andino con la buena estrella de los predestinados.

Nace el hombre que a través del tiempo sería conductor de hombres, caudillo, político de gran visión, Presidente de la República, Reformador de Honduras y Padre de la Paz de la nación.

Así contemplamos hoy la figura política del gran amigo, del gran Jefe Supremo del Partido Nacional y de la Patria.

Abre sus páginas la Historia Nacional y una fecha como esta la recoge para ornarla con estrellas.

Este día tiene caracteres de fiesta nacional en la República y es el Día de la Paz.

Estrella de luz en la mente y llama de fé en el alma, será siempre un quince de marzo en todos los hondureños sensatos.

Un día como hoy nace el hombre que habría de preferir la paz de los hondureños a escribir con fuego un paraíso de triunfo político.

Nace el hombre que con contornos de patriota se mantiene grande en la derrota, grande ante las injusticias, grande en la adversidad, y no permite que se derrame la sangre de los hondureños.

Nace el hombre que no sube al poder político por escaleras tintas en sangre de sus hermanos, ni por la traición ni la falacia.

Abogado y General, al servicio de la legalidad, militar y letrado, es la figura prominente de la revolución reivindicadora en 1924.

En el corazón de los hondureños nacionalistas que forman las mayorías populares de la República, el General Carías, respetado y querido, fué siempre el mejor entre los mejores del partido y es hoy el mejor de los hondureños.

En 1932, en elecciones ejemplares, su candidatura presidencial sale triunfante.

La ingratitude de adversarios perversos directores de una traición, pretenden en un injustificado le vantamiento en armas burlar la voluntad del pueblo soberano para que el General Carías no asuma el poder político.

Pero triunfa la legalidad y en 1933 el General Carías entre el júbilo de la nación, llega a la Presidencia de la República.

BENEMERITO DE LA PATRIA Y FUNDADOR - DE LA PAZ EN LA REPUBLICA -



Dr. y Gral. Tiburcio Carías A.
Presidente Constitucional de la República

Y hoy más que nunca su cumpleaños se celebra con ferviente entusiasmo porque desde las alturas del poder político su modestia es ejemplar, su nobleza de sentimientos no tiene límites y su obra de gobierno es monumental ante la serena conciencia pública, porque surge como el reformador de la patria y el creador de una paz cuyos frutos son la grandeza material y cultural del país, que ante propios y extraños, es una Honduras Nueva.

En todas las grandes cruzadas de su historia de hombre público, político y militar, el general Carías aparece como un hombre de bien.

Y como todos los grandes de la historia, por los muchos bienes hechos, ha saboreado la ingratitude de la calumnia vil y hasta los atentados criminales contra su persona.

Por el bien de la patria el General Carías deja la paz del campo la fresca del aire puro, la tierra húmeda y fructífera, la casa solariega, y entra en una vida azarosa, vida de apostol y de mártir, para establecer la paz de la República. Desde la Casa Presidencial, en una afanosa lucha por establecer la cordialidad de sus conciudadanos, ha consumido su propia vida por la vida de los hondureños, en un trabajo intenso, que mañana tendrá la recompensa de la inmortalidad ante la historia y la posteridad justiciera.

Quiera Dios que la vida del General Carías se prolongue para que puedan sus ojos contemplar la grandeza de esta Honduras Nueva creada por su obra de gobierno.

Se celebra su último cumpleaños en la Presidencia de la República, porque la hora eleccionaria ha sonado, porque él, en nombre de la Ley, deja el poder político, pero en el corazón de sus amigos, que con lealtad y cariño, en la paz y en la guerra, en la adversidad y en el triunfo le hemos acompañado siempre, hoy como mañana, esta fecha será de grata recordación, y en un abrazo efusivo, tendrá siempre de nosotros, todo nuestro cariño, toda nuestra lealtad.

Tomado del Periódico LA VERDAD del 15 de marzo de 1948.

DR. JUAN MANUEL GALVEZ

Cuando el Dr. don Policarpo Bonilla surgió a la vida política del país, propagando los principios liberales, adquirió cierto renombre y simpatía. Quienes abrazaron aquellos principios con entusiasmo y fe, le siguieron ciegamente y, en alas de tal fe, fueron a luchas en las cuales se vertió abundante la sangre de la ciudadanía hondureña. El Dr. Bonilla se convirtió en Caudillo poderoso, pero desgraciadamente equivocado, porque en el Poder nunca supo cumplir los principios que sustentó en las columnas de la prensa en donde plasmó sus ideas liberales.

En el Poder, quienes le acompañaron creyendo en él, le abandonaron. Porque los pueblos son así, susceptibles cuando es defraudada su fe.

Cuando el Doctor Paulino Valladares empezó a mencionar el nombre del Gral. Tiburcio Carías, un hombre joven y el más limpio de todos los elementos políticos de aquel entonces, el pueblo hondureño dirigió su mirada hacia la heredad donde el visón político se entregaba al trabajo heroico. Y desde entonces le siguió confiadamente, con la esperanza de que un día podría convertirse en Redentor del pueblo. Y así le siguió en fracasos políticos hasta lograr la victoria. Y una vez en el Poder el Gral. Carías, el pueblo no sintió la desilusión que sintiera cuando el Dr. Bonilla conquistó el Poder. El pueblo siguió ofreciendo su apoyo y lealtad al Gral. Carías, porque este Caudillo no defraudó esperanzas, no traicionó ideales.

Ahora, el pueblo hondureño pronuncia con entusiasmo el nombre del Dr. Juan Manuel Gálvez y se alinea con determinación en el rededor de ese hombre cuyo espíritu ha sido templado en todas las disciplinas humanas; que es humilde, que es del pueblo, que es sencillo, que es compechano, que es honesto, que es franco, que es leal, que es capacitado, que tiene personalidad política y social, que posee grandes cualidades, que tiene criterio propio, que convive con el pueblo, que conoce a los hombres y sabe de las necesidades del pueblo y de los grandes problemas de la Patria. Que tiene experiencia, capacidad y visión. Que no tiene odios, que es puro y diáfano en su vida pública y privada y que sin petulancias convencionales posee la rectitud del hombre íntegro y responsable. De este hombre que no es demagogo, que no rehuye el sacrificio que ha de imponerle la voluntad de un pueblo que lo aclama con delirante entusiasmo, la Patria debe esperar confiada segura, feliz, mucho de su capacidad. Mucho de su entereza. Mucho de su patriotismo. Mucho de su espíritu conciliador.

Los hombres que nacen para cumplir grandes Destinos, no pueden eludirlos. Siguen forzosamen-

te la trayectoria impulsados por las poderosas fuerzas que no comprendemos, hasta que llegan a cumplir su misión. Y el Destino histórico llevará al Dr. don Juan Manuel Gálvez a la Presidencia de Honduras, ungido por la voluntad de un pueblo que lo viene aclamando espontáneamente desde que este modestísimo ciudadano perfiló su personalidad política como funcionario capacitado, leal, honesto y amigo del pueblo, al que se pertenece en cuerpo y alma.

En cualesquier aspecto que sea estudiada la personalidad del Dr. Juan Manuel Gálvez, se encontrará al hombre sincero, al hombre íntegro, incorruptible, ecuánime, comprensivo, justo, sereno, dispuesto siempre a hacer el bien sin mirar si a quien lo hace es amigo o adversario político. Le basta que sea un ser humano que solicita del funcionario o del simple ciudadano, el servicio o el favor. Y esta clase de hombres o de funcionarios no se encuentra frecuentemente en cada doblar de esquina.

De los labios del Dr. Gálvez jamás sale la palabra inoportuna o hiriente, el juicio indebido o la apreciación apasionada e injusta sobre nadie. Comedido, mide cada palabra porque conoce el valor de

ellas. Y no da oídos a la intriga odiosa y cobarde, porque los hombres superiores son siempre enemigos de la intriga.

El vasto y profundo conocimiento que posee de los hombres, le coloca en una posición ventajosa para no dejarse sorprender. Y de ahí que su personalidad tenga el valor intrínseco del diamante legítimo. Jamás ha sido el Dr. Gálvez un oportunista. Ha seguido los dictados de su conciencia y el camino que su buen criterio le ha indicado. Nunca ha sido trapisondista, y si leal siempre a sus principios, a sus ideas, a su credo, a la amistad y al Gobernante a quien ha servido. Leal fué con el Republico Dr. don Miguel Paz Barahona, desde el principio hasta el fin. Leal con el General Carías desde el principio y leal seguirá hasta el final; porque para este hombre la lealtad es una religión, un deber, un placer que colma ampliamente su espíritu de hombre en el amplio concepto del vocablo.

Desde el momento que en Honduras se principió a hablar de posibles candidatos a la Presidencia de la República, para suceder al Gral. Carías, muchos elementos del nacionalismo y de la oposición, empezaron a mencionar el nombre del

Dr. Gálvez como el hombre de mejores ejecutorias para ejercer la Primera Magistratura de la Nación ya que el Dr. Gálvez, además de su experiencia política y administrativa, podría convertirse en un Candidato de conciliación de la hondureñidad. Como en efecto ha sucedido. Al rededor de él convergen todos los factores de valía, todos los hombres que aman a su Patria y la quieren ver engrandecida; porque, como bien lo ha dicho ya Rafael Heliodoro Valle, "el Dr. Gálvez se halla en la mejor de las posiciones para ser un soldado civil al servicio del progreso de Honduras".

Honduras tiene mucho que esperar de este hijo suyo. Si el electorado hondureño procede —como es de esperarse— con atinado juicio y sensatez verdadera, favoreciendo sin reservas la candidatura del Dr. Gálvez para Presidente de la República, el país continuará en esta era de renovación. Y podremos lograr la conciliación de la familia hondureña, si frente a las realidades sabemos ser hondureños antes que políticos. "El Dr. Gálvez —dice Heliodoro Valle— ha mantenido la ecuanimidad en medio de los momentos más peligrosos. Esta es una de sus virtudes y

por eso está capacitado para armonizar muchas diferencias no sólo en el seno de su partido sino poniendo a sus adversarios la muestra de cómo, vinculando las simpatías, se puede dar una espléndida lección de civismo".

En la hora crucial que vive Honduras, ningún aspirante a la Presidencia de la República puede ofrecer a la ciudadanía hondureña el espíritu conciliador la garantía de orden, paz y progreso que ofrece Juan Manuel Gálvez. Sus múltiples virtudes y bellas cualidades personales, le han hecho acreedor a la estimación y al respeto. Y un hombre que tiene en su favor un historial tan limpio y tan hermoso como el que ostenta este ciudadano, es, sin duda alguna, garantía para que los hondureños sigamos una senda de rectificaciones, de olvido del pasado.

Por la Paz de Honduras; por el Progreso de Honduras; por el Bienestar de los hondureños; por la Fraternidad de los que formamos esta nacionalidad; por hacer de Honduras una Patria mejor; por la Democracia por que tantos han luchado, tirios y troyanos seamos esta vez sensatos y hondureños y formemos el Partido de "Unidad Nacional", al rededor del Dr. Juan Manuel Gálvez.

MARCOS CARIAS REYES

Marcos Carías Reyes: Tu espíritu anchuroso, cálido y emotivo es como una escondida senda donde tejen sus sueños Los Magos del amor, del saber y del sentir. Todos ellos, en consenso pleno, abriplan la ruta, haciendo resaltar, en cada sueño, la grandeza de una juventud viril y honesta. Esa escondida senda ofrece variados cuadros contentivos de paisajes también variados en los que se dibujan y escuchan aupaes nobles y voces de aliento gestadas en lo más hondo! La belleza formal que da vida quieta y cordial a esos paisajes, aumenta la pureza de sus contornos reales, y el ritmo apacible del rumor nocturno, o la presencia de albas candidas, o el color encarnado del arbol, les llenan de silencio solemne y misterioso.

La constante actividad de esa escondida senda es terapéutica eficaz para todo escéptico y tónico saludable para aquellos corazones fríos que le tomen al bien. Ella invita a sus fiestas donde campea el aprecio y el estímulo. En copas fúlgidas sirve el licor de la amistad, y músicas sencillas obsequiadas son. Y en todos estos cambiantes cuadros una cosa permanece eréctil: el ferviente deseo de la superación. Como guión lumínico el espíritu de Carías Reyes, tiene la virtud de separar la verdad del embuste; el valor de la cobardía la calma de la violencia; el estímulo de la indiferencia; el aprecio del desprecio. Y actuando en esa forma la pincelada de luz, no contenta con la simple ficción, funde en

el crisol de su vida toda su savia, que más tarde se convierte en enseñanzas sanas y efectivas.

Quién leyendo el artículo "Un Literato va al Poder" no admira el Dr. Carías Reyes? ¿Quién leyendo "Canama" no se siente Marcos Vargas? O Santos Luzardo, leyendo "Doña Bárbara"?

Pero he aquí lo jugoso del artículo: Rómulo Gallegos entró con Marcos Vargas a la selva de Arboles y Tormentas y conoció en ella la fecundación y la muerte; y hoy entra a la selva de Hombres donde sentirá, en diferente plano, las influencias de Cañaña y Canaima.

Recordemos: "No cargue su alma tan en los ojos como la lleva Ud. por estos caminos", le dijo Juan Sólito a Marcos Vargas. Pero yo digo a Carías Reyes, "donde quiera hay sedientos con bocas pálidas y marchitos labios, y siendo tu alma manantial de aguas limpias, llévala siempre, y en los ojos".

Enrique Vilella Vidal.

FUME
KING BEE
SIEMPRE BUENO

EL GATO BLANCO
Leonor de Macías

En este establecimiento comercial encontrará usted, un completo surtido de telas, abarrotes, cerveza, juguetes, candelas, sombreros de todas clases, artículos del País. Precios sin competencia.

LA CUECA Y EL TANGO

(De "El Alma de Voltaire y otras prosas").

Cosmogónicas fiestas celebrábase, poco después de que desapareciera la Lemuria, en las regiones australes de lo que es hoy América. En tal orgía gigantesca, mientras que unas parejas brincaban a

bailar sobre hacinados riscos, otras lo hacían deslizándose vertiginosamente por ilimitadas anchuras.

Hubo un instante en que el delirio llegó a su máxima intensidad; y las fuerzas creadoras engendraron en el trajín de las parejas amontonadas el brusco aspecto de los Andes y en el afán de las parejas fugitivas la prolongada voluptuosidad de los ríos y de los rios y de las pampas.

Es así como, en el decurso de los siglos, al pie de los Andes, la Cueca teje su baile, en un ir y venir nervioso y ágil, a manera de saltos entre riscos, manteniendo en alto el pañuelo blanco en que se simboliza la nieve de las cumbres... Es así como, en el decurso de los siglos en la boca del río de La Plata, el Tango teje su baile, hecho de languideces que jadean y de caricias que resbalan.

La Cueca resume todo el tumulto de los Andes; y el tango interpreta el deslizamiento de los ríos y el despezamiento de las pampas....

José Santos Chocano.

CARTA DE UN CORRELIGIONARIO

Guarita Lempira, 8 de Febrero 1948.

Sr. General don Manuel Vilella Vidal. — Nueva Ocotepeque.

Estimado don Manuel:

Después de saludarlo afectuosamente, me permito enviarle mis felicitaciones, por su destacada actuación en favor de nuestra gran causa nacionalista en ese Departamento. He recibido 3 números de su valiente "La Verdad" y debo manifestarle, que mucho ha gustado la aparición de tan simpático adalid.

Adelante General Vilella, no debemos temer a la amenaza de los pinos, y más con su labor pacífica como la de todo buen nacionalista. Nuestra lucha es para que todos los hondureños formemos una sola familia, bajo una sola Bandera. ¿Verdad? La Bandera de Honduras.

Ojalá me envíe directamente su periódico, diciéndome manera de enviarle valor de la suscripción.

Aquí estoy a sus apreciables órdenes. Su Servidor y Amigo. Juan B. López.

CASA LEMUS

En esta su casa encontrará usted un surtido de artículos en general de las principales plazas de esta república y El Salvador. Al visitarnos quedará usted satisfecho de los precios y atención de su propietario.

DONDE ESTAMOS?

Jamás se ha visto la humanidad frente a problemas tan complejos como los presentes.

En todos los tiempos de perplejidad, la humanidad ha tratado de penetrar las tinieblas del momento.

SOCIALES

CUMPLEAÑOS

Ayer 14 del presente, cumplió años la simpática e inteligente niña Ruth Vilella Vidal. Deseamos sea feliz, para dicha de sus amantísimos padres.

Sentimos mucho la enfermedad de nuestro buen amigo José Pineda Madrid, hijo del Coronel Jerónimo Pineda Mejía, actual Comandante de Armas de este Departamento, quien partió de una manera prematura para Tegucigalpa por vía aérea. Deseamos de corazón que José recobre luego su salud para bien de su familia y sus amigos que le apreciamos de verdad.

TIENDA SANTA ROSA
de Gerónimo Guerra G.
Gran surtido de Mercaderías extranjeras y salvadoreñas Precios módicos. Renovación constante. BUEN TRATO PARA LOS CLIENTES.

El Dr. URBANO

Viene de la 2a. Pág.

clones y que degeneran los sentimientos humanos. De tal procedimiento no culpamos a la prensa extranjera que se ha ocupado del suceso, sino a los malos hondureños, que no recapitan en el daño que le ocasionan a su Patria, al lanzar especies de tal naturaleza. Nosotros condenamos el hecho con todas las fuerzas de nuestro espíritu, pero si deseamos que se investigue imparcialmente y que diga siempre la verdad.

En un suelto publicado en el gran diario "La Epoca", fecha 21 de enero recién pasado y con el título: "Frente a la Calumnia", el Doctor Quezada, hace sensatas referencias a tan viles rumores que provienen de muy bajo fondo, en el cual, entre otros conceptos, expresa: "Mientras tanto, con toda serenidad, reto a quien me crea culpable a que presente ante las autoridades competentes la denuncia del caso con la seguridad de que mi posición oficial no será un obstáculo para el trámite ni para las debidas investigaciones. Yo agradeceré altamente que se me de una oportunidad para demostrar en el campo judicial que estoy siendo víctima de una calumnia tan monstruosa como el propio rapto.

Tomado de El Occidental, de Santa Rosa de Copán.

to para perfilar siquiera la silueta borrosa de un futuro más halagüeño.

Tales anhelos no han de interpretarse siempre como una evasiva de los problemas existentes, sino como un profundo deseo de vislumbrar condiciones mejores hacia las cuales orientarse decididamente.

Las esperanzas de un mundo dichoso resplandecen a lo largo de los siglos como una luz tanto más brillante cuanto más oscuras se van tornando las condiciones imperantes.

Es un hecho innegable que estamos viviendo en una hora de desconcerto mundial, que provoca un estado de angustia. El hombre del siglo XX, escribe Joaquín Rubianes, intuye que va a la catástrofe. Como las hojas al acercarse la tormenta, así también los hombres ante la enorme renovación que se opera en todos los órdenes de la vida. Angustia irreflexiva y exagerada, invade aún espíritus esclarecidos, por el triunfo de formas desconcertantes; o ante la difusión de intolerancias anacrónicas, pero explicables, o ante el gran choque, previsible con facilidad". El Caos del Mundo", págs. 147, 148.

¿Cuáles son las causas de esta angustia que aprisiona hasta los corazones más optimistas? Tiene un remedio o seguirá avanzando en una marcha caprichosa y sin límites?

En esta hora portentosa para la humanidad, la crisis se hace sentir en todos los aspectos de la vida. La desorientación y hasta el agotamiento se manifiestan en el orden moral, político, económico social, artístico y hasta religioso.

Es un hecho innegable que el fracaso más sensible de nuestra civilización es el de no haber podido brindar la felicidad que había prometido distribuir a manos llenas. El espíritu atribulado es asaltado por millares de dudas inquietantes que intentan nublar un horizonte de dichas para el porvenir.

Es una cualidad propia del ser

GRAN BARATILLO
de Olimpia V. de Rosales
Renovación constante de mercaderías. Precios bajos.

"LAS MARGARITAS"
de Josefa de Vilella Vidal
La tienda mejor surtida de la plaza, renovación constante. Precios bajos. Atendida por su propietaria.

"FARMACIA CENTRAL"
de
Jesús Vilella Vidal.
Medicinas en general.
La mejor garantía es cuarenta años de práctica.

(Prólogo al Libro "El Mundo del Futuro" por Daniel Hammerly Dupuy).

humano el dignificar el presente, por sombrío que sea, en vista de un futuro mejor. Emaxine cada cual sus pensamientos —ha escrito Pascal—, y los verá ocupados en el pasado y en el porvenir. Casi nunca el presente es nuestro fin. El presente y el pasado son nuestros medios, y nuestro fin, el porvenir. Así que nunca vivimos, sino que esperamos vivir". "Pensamientos", No. 172.

En las épocas de decadencia el individuo se degradó por la egoísta miopía que sólo le permitió pensar en sí mismo y en su presente, sin percibir el gran panorama que abarca todos los tiempos, dando a la vida el sentido de una verdadera trayectoria moral.

Para juzgar sin apasionamiento el presente es imprescindible considerarlo desde una altura que permite abarcar un amplio horizonte histórico. Como sería posible interpretar el sentido de nuestra época aislándola de las demás? No basta saber dónde estamos. Es necesario saber de dónde hemos venido. Así sabremos hacia dónde vamos.

La confusión contemporánea se debe en gran parte a las filosofías materialistas que han ido invadiendo el pensamiento humano. El hombre no se contentó con el abandono de antiguas creencias que formaban parte de su patrimonio. Ha creado teorías que lo han aprisionado en las redes de filosofías de tendencias agnóstica o atea.

Millones y más millones de seres humanos han tratado de obrar en consonancia con sus nuevas interpretaciones del mundo. De esta manera se rompió el delicado equilibrio que asociaba a la humanidad con la totalidad del universo. A bandonose la fé optimista, para cargar con una especie de credo pesimista.

Como consecuencia de tal actitud frente a la vida, las palabras casualidad, designio, finalidad, providencia, han ido perdiendo su primitiva significación orientadora para muchos seres que se jactan de

SASTERIA

de Rafael Aguilar Ch.
Contamos con buenos operarios. Visítenos. Quedará usted satisfecho.

FARMACIA SANTA LUCIA
Al Servicio de su Salud.
La Farmacia de las medicinas legítimas respaldada científicamente por el:
Dr. Carlos Vilella Vidal h.

su ultramodernismo. Pero tales personas recalcitrantes van siendo anegadas por las aguas amargas de las dudas corrosivas que buscan los intersticios del alma, y ésta se ve asfixiada por un optimismo desenfrenado o por un pesimismo suicida.

Voces agoreras afirman que hemos llegado a una nueva Edad Media, durante la cual se eclipsarán las libertades que garantizan la vida democrática.

Algunos pensadores presagian un nuevo orden fundado por el totalitarismo, por la democracia o por el comunismo. Otros añaden que estamos en los umbrales de una edad de transición, de la que resultarán condiciones completamente diferentes de las conocidas.

Propálese también la idea de que estamos en los comienzos de una edad "fordiana" que conduce a la realización de una sociedad tecnocrática, según las ideas de Henry Ford. También se ha saludado a la bomba atómica como el comienzo de una era de maravillas.

Tampoco faltan los que preguntan que hemos llegado al fin de nuestra civilización. Hasta hay quienes se atreven a decir que este planeta se hará pedazos por una colisión con algún cometa o que morirá irremisiblemente con la extinción del sol.

Ante todas estas voces desconcertantes, la expresión "el mundo del futuro" adquiere diversas tonalidades, según sea el color del cristal con que se mire. Sin embargo, viene al caso preguntar: Son aquéllas las únicas alternativas para el porvenir? ¿No existen fuera de ellas otras posibilidades? ¿Sería siempre el futuro una simple gradación que guardará el mismo paso con respecto al presente como en el pasado?

Vivimos, precisamente en este presente, como hijos de un pasado lleno de lecciones. No obstante, es lo futuro lo que cobra ante nuestros ojos mortales el valor paradisiaco de lo perfecto. Así lo han entendido los más grandes pensadores que se han explotado en sus descripciones de lo venidero.

Aue alcance debemos dar a las palabras de los que han meditado

FARMACIA SANTA LUCIA
CUMBRE DE PUREZA.
Visítela y se convencerá.

MOLINO HONDURAS

Ayude usted a la Industria de Ocotepeque, consumiendo harina de granillo, la mejor de su clase. Usamos trigos seleccionados, producidos en este Departamento.
Josefa de Vilella Vidal y Ca.
S. A.

acerca del porvenir? ¿Cuál es el valor que debemos conceder a las aspiraciones humanas de verdadera felicidad? ¿Trátase de simples ilusiones doradas por el sol de esperanzas inasequibles? ¿Hay alguna forma de justificar nuestra expectación de una transformación óptima del mundo? Se realizará en el futuro la preconizada transfiguración de la vida humana? Se romperán algún día los viejos moldes de lo conocido para dar lugar a las nuevas formas de lo desconocido?

Los medios empleados para lograr las transformaciones ansiadas no siempre han dado los resultados deseables. Vez tras vez los seres humanos han tenido que volver sobre sus pasos al reconocer que habían errado por el desierto, corriendo fatigosamente pos de espejismos que les permitieron vislumbrar por un momento los oasis donde no pudieron aplacar su sed

Deberemos seguir persiguiendo utopías que nunca se cristalizarán? Continuaremos abrigando las esperanzas que nos legaron nuestros antepasados? Qué es lo que nos aguarda en el mundo del fuuro? Vamos hacia lo mejor o hacia la ruina? Cuáles son las características que debiera tener el mundo para asegurar la felicidad de la humanidad? De qué manera podría perpetuarse una era de justicia, de dicha y de paz?

Estas páginas no son el producto alambicado de una utopía arbitraria, sino el resultado de la revisión de las creencias y de las esperanzas de la humanidad, de un análisis de sus triunfos y derrotas, y de una valoración de sus posibilidades futuras, teniendo en cuenta los más diversos factores, sin olvidar aquellos que hacen del hombre uno de los mayores valores del universo.

El autor considerará alcanzado su verdadero objetivo toda vez que esta obra haya inspirado en el lector el deseo de estar en condiciones de llegar a ser un auténtico y feliz ciudadano del "mundo del futuro".

LA POPULAR
Pulpería de Juana de Vilella Vidal. Gran surtido de artículos en general. Sombrerería de toda clase y al alcance de todos. Visítenos y se convencerá.

TIENDA Y FARMACIA NUEVA

De Isabel de Campos.
Extenso surtido de Mercaderías. — Medicinas Frescas y puras. — Precios los más bajos de la plaza.